



Un nouveau dédié au monitoring des droits des chrétiens orthodoxes en Europe

Le 10 mars 2015, le Centre de « Monitoring des droits et des libertés des chrétiens orthodoxes en Europe » (*Monitoring the Rights and Freedom of Orthodox Christians in Europe*) a mis en ligne un site, **orthodoxrights.org**. Ce projet a été élaboré avec le soutien de la Représentation du Patriarcat de Moscou au Conseil de l'Europe. Le Centre veillera au respect des droits des fidèles appartenant à différentes Églises orthodoxes locales dans les 47 états-membres du Conseil de l'Europe.

Les membres du projet proposent de recueillir, d'analyser et de publier régulièrement des informations sur les violations des droits et des libertés des chrétiens orthodoxes en Europe. A la fin de l'année, un rapport sera rédigé. Le centre met en ligne comme premier exemple un rapport pour l'année 2014. Le document est loin d'être complet, mais il définit les paramètres du rapport détaillé de l'année 2015.

Le site publiera également des rapports spéciaux sur des thèmes d'actualité. Par exemple, durant l'année 2014, ont été observées de multiples violations des droits des fidèles orthodoxes de l'Église orthodoxe ukrainienne canonique (Patriarcat de Moscou). Les auteurs du site ont estimé nécessaire de mettre en évidence ces différents cas et ont préparé un rapport spécial sur l'Ukraine pour l'année 2014 qui est mis en ligne.

Dans le cadre du projet, seront également publiés des documents des Églises orthodoxes locales sur la défense des droits de l'homme. Parmi ces textes fondateurs, sur lesquels s'appuient les méthodes de travail du site, on compte les Bases de la Conception sociale de l'Église orthodoxe russe (2000) et les « Bases de la doctrine sur la dignité, la liberté et les droits de l'homme » (2008), adoptés par des Conciles épiscopaux de l'Église orthodoxe russe. Le site publiera encore des articles analytiques consacrés à la défense des droits des chrétiens orthodoxes.

Les résultats du travail du site seront présentés aux organes du Conseil de l'Europe, ainsi qu'à un large public européen. Ceci aidera à élargir et à préciser l'ordre du jour du dialogue des Églises orthodoxes avec les organisations internationales européennes, et permettra encore de produire une information factuelle lors de diverses discussions publiques. Tenant compte du fait que les catholiques et les protestants travaillent depuis longtemps dans le domaine de la défense des droits des chrétiens en Europe, ce projet ouvre de nouvelles perspectives à la collaboration avec eux sur ces thèmes, informe le site de la Représentation de l'Église orthodoxe russe à Strasbourg.